
 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 会長挨拶 

   今年度になって集合しての実行委員会は初めてです。新型コロナウイルス感染症予防の為，当初予定し

ていたＰＴＡ行事も中止，学校行事も縮小や中止になりました。２学期はスポーツ大会や文化的行事の季

節です。各部活動の大会成績や表彰など，学校ホームページには子どもたちの様子が沢山アップされてい

ますので，是非ご覧ください。さて，学校生活において，今年度よりタブレットを活用した授業が始まっ

ています。先日の学校評価委員会での参観では，授業でのやりとりや課題提出，情報共有など，タブレッ

トの良さを最大限発揮されていることを実感しました。生徒のほとんどが携帯電話やスマートホンなど所

有している状態ですが，間違った使い方でトラブル・いじめ・犯罪に巻き込まれる危険性があることを，

今一度ご家庭でもルール作りなども含めて，確認して頂ければと思います。 

 

２ 校長先生挨拶 

   今年も去年と同じく新型コロナ感染症拡大により，影響は出ておりましたが，去年よりも行事をやって

行こうということで，少しずつでも縮小しながらでも，やって参りました。保護者の皆様には見ていただ

けない状況でしたが，体育祭・文化祭も開催できました。週明け月曜日には合唱コンクールがあります。

色々な制限がある中で，生徒たちもよく我慢して，頑張ってきたと思います。今年度に入り，春に３年生

が延期になっていた修学旅行に行きました。また今月１４日からは２年生が修学旅行に行く予定となって

おります。新型コロナも落ち着いてきたと思った矢先に変異株も発見され，まだまだ心配ではありますが，

なんとか行けたらと思います。３年生においては，進路決定の時期で三者懇談や面接の練習なども進んで

おります。今後は保護者とともに，体調管理もしっかりして受験に臨んで欲しいと思います。 

 

３ 各学年の取り組み及び生徒の様子（学年主任より） 

第１学年  新学期始まって早々の緊急事態宣言延長でしたが，一人一人が感染対策への意識をしっかり

もってやってくれました。学年全体として落ち着いて生活できていると思います。また，委

員会や係の活動も，責任をもってやり切る，意欲的により良くという意識が高いです。母校

のあいさつボランティアへの参加も多く，成長した姿を後輩たちに見せられている。合唱コ

ンクールに向けては，文化委員を中心に，きちんと取り組めた。総合の授業では，防災につ

いて学びました。新聞社の方から指導を受け新聞コンテストでは，１名入賞しました。まと

めとしてロイロでプレゼンをし，外部の方からの評価も良かったです。現在は期末試験得点

表と学習状況提出物の一覧など配布しています。未提出の課題は，やり切ることが大切です。 

      終わらなければ，２４日に補習などもあります。冬休みの課題として，職業調べがあります

ので，インタビューのご協力を宜しくお願いします。 

       

第２学年  ロイロで宿題提出したり，調べ学習に使ったり，道徳などでは意見の発表として，一覧で共

有でき，発言での発表が苦手な生徒も意見を出しやすいです。また，学習での活用として，

感想文なども共有できたり，友達のやり方を見て，取り組みが深まったりということがあり

ます。合唱は１０月から１カ月間４回の授業とクラスでの練習１回で，頑張ってくれました。 

      録画での合唱コンクールなので，保護者にも見てもらえるよう，準備してみます。12 月 16

～18 で鹿児島に修学旅行に行ってきます。修学旅行から帰ってきたら，３年生に向けて進

路の話なども出てくるようになります。未提出の課題への取り組みも強化していますので，

よろしくお願いします。 

 

第３学年  卒業に向けてカウントダウンが始まり，手作りのカレンダーを教室に設置しています。卒業

までに登校する日はあと５８日。選抜Ⅰまで約６０日。選抜Ⅱまで約１００日です。私立の

日 時  令和３年１２月３日（金） １９時００分～ 

場 所  呉市立和庄中学校 図書室 

参加者  校長 教頭 学年主任３名 PTA 役員９名 学級委員（１年６名・２年７名・３年１名） 

） 



早いところは 1 月 12 日呉港高校からです。希望三者面談と進路調査書の提出も終えた所で

すが，また２週間後には三者懇談です。もう追い込みの時期です。のんびりした感じの生徒

もいますが，休憩時間に勉強しようという姿勢の生徒も増えてきています。そんな中で，人

の邪魔をしたりする生徒はいません。やる時にはパッと切り替えられる子たちです。心身共

に成長がみられ，何でも笑って会話できるような関係を，学年の先生と生徒の間で良好に作

れているように感じています。卒業までの最後の一伸びを押し上げていきたいと思います。 

       

４ 各学年から ＊生徒の家庭での様子 

第３学年 ・入学当初から良い意味で自然。落ち着かなかったが，もう卒業が近くなってしまいました。 

     ・１学期は修学旅行で楽しく過ごせました。感染症に気を付けて受験を乗り越えて欲しいです。 

・反抗期は終わりを迎えつつあります。学校は楽しいようですが，受験生の自覚は少ないです。 

・男子はすごくご飯を食べるので驚いています。弟の反抗期を見て，親の気持ちがわかると言

うほどに，心も成長してきたように思います。  

 

第２学年 ・２学期末試験の平均点が低かったので，自分の点もそんなに悪くないと言っていました。 

       ・部活動が楽しいので，嫌がらず登校しています。このまま頑張って欲しいです。 

       ・タブレットも試験の結果も見せてもらえていません。 

       ・生徒会選挙の準備が試験発表中でした。友達にも協力してもらって，勉強より頑張っていま

した。中学生になって，先生の存在を近く感じているようで，中学校が楽しいと言っていま

す。 

       ・修学旅行の荷物をちゃんと鞄に詰めて帰ってきて欲しいです。 

       ・毎日，よく寝ています。学校で頑張っているのだと思います。 

       ・宿題をするスピードが遅いです。課題が多いようです。 

       ・授業の事や，試験の内容についても，家庭で会話ができています。 

       ・昼食の時間が短いので，量が食べられないと子どもが言っています。 

 

第１学年 ・中学生になって，順調に過ごしています。 

     ・ギリギリにならないと取り組みません。三者懇談が親子揃ってイヤです。 

     ・中学はこんなに課題が多いのか！と驚いています。 

     ・中間試験は無いけど，単元テストなどが多いと思います。 

     ・デリバリー給食が楽しみだったけど，最近は当たりはずれがあり，残食もあるようです。 

     ・小学校のときより，学校が１００倍楽しいと言っていました。 

     ・中学校が楽しい！家族にも、友人のことを知って欲しいので，クラス写真を見ながら話して

くれます。 

     ・部活だけが楽しみで，勉強をやる気がありません。もっと頑張って欲しいです。 

     ・普段何も話してくれないです。早帰りの時（試験期間）はウキウキしているので，何となく，

試験中なのがわかるくらいです。 

     ・２学期末試験で成績が落ちて，本人もショックを受けていました。次は頑張って欲しいです。 

 

５ 厚生環境部の取り組み  

  ・１０／２０に資源回収の予定でしたが，中止となりました。 

 

６ 執行部から  

以下２点について，承認いただきました。 

・PTA会費：１家庭あたり 190円／月→今年度は 1～3月は徴収しない。 

  ・卒業証書ホルダー：昨年までは個人負担でしたが，今年度よりＰＴＡ会計より負担する。 

 

７ 学校から 

  ・タブレットの破損が，４月から６～７件ありました。 

   破損した場合，市教委へ報告し，補償や修理について問い合わせをします。補償されることもあります

が，負担しないといけない事もあります。修理の場合は費用が３～４万円かかることもあるので，丁寧

に扱うよう指導しています。雨による水濡れや，水筒からの水濡れも過失になるので，注意して下さい。



登下校は必ずタブレットケースに入れ，急な大雨などのときは雨宿りするなどして下さい。 

  ・タブレット，スマホ，携帯などの使い方について，友達を勝手に撮影するなど，人権侵害につながる恐

れがあるので，注意して下さい。また，日常的に家庭での中身の確認点検など行ってください。メール

やＬＩＮＥなどの内容によっては，学校での指導で止まらず，警察での対応となる手前の事案も起こっ

ています。 

   そうならないように，家庭での内容点検は「子どもを守る」ということですので，よろしくお願い致し

ます。 

  ・１２月２８日と１月４日は，学校閉庁日です。電話はつながりませんので，よろしくお願いします。 

  ・昼食時間が短いという話題が出ましたが，お弁当持参の生徒は，昼休憩に食べてもかまいません。 

（デリバリーの生徒は，容器の回収時間があるので，難しいです。） 

 

８ その他 

  ・令和３年度呉市ＰＴＡ連合会保護者対象ＷＥＢ講演（動画視聴）について 

   講演：「コロナ禍における家庭での取り組み及びＰＴＡ活動の留意点」 

   講師：日本医師会常任理事、日本学校保健会副会長、呉市開業医 渡邊 弘司 様 

掲載期間：令和３年１１月５日（金）～１２月２６日（日） 

    http://kurecitypta/com/  ←ＰＴＡ連合会ホームページにアクセス 

   オンライン講演会→ パスワード「２４１０」（半角英数）→ 確定 

 

  ・令和３年度広島県ＰＴＡ連合会会員研修会（動画視聴）について 

   テーマ：「子どもたちが，これからの急激な社会変化を生き抜くために求められている力とは」 

   講師：学校法人堀井学園 横浜創英中学・高等学校 校長 工藤 勇一 氏 

   公開期間：令和３年１２月４(土) １３：００ ～１２月１２日(日) １７：００  

    ① YouTubeから直接視聴する方法 

    https://youtu.be/6ufTpVeO5r8 

 

    ②広島県ＰＴＡ連合会のホームページから視聴する方法 

    http://hiroshimaken-pta.com  ・ユーザー名：guest  ・パスワード：srP5hm 

 

・タブレット破損の補償については，毎年４月に案内している広島県ＰＴＡ連合会の団体保険に加入され

ると，学用品の補償が受けられますので，新年度に加入をご検討下さい。 

   上記の広島県ＰＴＡ連合会の動画の最後にも，団体保険の案内がありますので，ご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆次回☆ 

実行委員会は２月１８日（金）１９時～（学級委員総会２月１８日（金）１８時３０分） 

  

 

http://kurecitypta/com/
https://youtu.be/6ufTpVeO5r8
http://hiroshimaken-pta.com/

